

Jahresbericht 2019

Der Freundeskreis unterstützte im Berichtsjahr wiederum einzelne Schüler/innen und diverse Projekte vom MKZ.

Beiträge an Schüler/innen

Für den Austauschschüler der Organisation AFS, der im Schuljahr 2018/19 das Gymnasium Hohe Promenade und als Geiger bei MKZ Orchesterunterricht besuchte, bezahlte der Freundeskreis das MKZ-Schulgeld (CHF 240) auch für das 2. Semester.

Für die Gewinnerin des MKZ Förderpreises Klassik, die auch die Vuillaume-Geige zugesprochen erhielt, übernahm der Freundeskreis die Kosten für eine notwendige Revision des kostbaren Instruments.

Die Herbsttournee 2019 führte das Jugend Sinfonieorchester Zürich JSOZ mit ihrem Dirigenten David Bruchez-Lalli nach Finnland, Estland und Lettland, wo die 82 jungen Musiker/innen und die Geigen-Solistin Julia Schuller in ausverkauften Sälen das Publikum begeisterten (s. den Bericht in das Blatt 03/19, S. 10f.). Die 13 Teilnehmenden, die sich die Tourneegebühr von CHF 560 nicht leisten konnten, erhielten vom Freundeskreis den vollen oder einen Teil des Betrags. Im anschliessenden Konzert «Heimspiel» in der Tonhalle Maag konnten sich auch die Freundeskreis-Mitglieder von der mitreissenden Spielfreude und der hohen Qualität des JSOZ begeistern lassen.

Beiträge an MKZ-Projekte



Dank dem Freundeskreis konnten die MKZ-Lehrer Isaï Angst und Felix Behringer im Juni erstmals ein Probenweekend mit einem Bläserklassen-Nachfolge-Ensemble der Schulhäuser Saathen und Probstei durchführen. In einem Zeltlager untergebracht, bereiteten sich die Kinder bei herrlichem Wetter in und um den Kulturschopf Wil/ZH intensiv auf ihr Programm «Lion King» vor. Zum gelungenen Schlusskonzert kamen auch die Eltern angereist.

Im Rahmen des Frühjahrsprojekts 2019 nahm das Jugend Sinfonieorchester Zürich JSOZ im Studio des Schweizer Radio und Fernsehens (SRF) eine neue CD auf. Unter der Leitung von David Bruchez-Lalli und in Zusammenarbeit mit Tonmeister Andreas Werner (Silencium Musikproduktion) entstand so nicht nur für das JSOZ eine bleibende Erinnerung (s. Bericht in «das Blatt» Nr. 01/19). Hector Berlioz' «Symphonie Fantastique» und die Ouvertüre op. 26 («Die Hebriden») von Felix Mendelssohn sind ein Hörvergnügen auch für Klassik-Fans ausserhalb von MKZ. Der Freundeskreis finanzierte die Tonaufnahme des JSOZ-Konzerts in der Tonhalle durch Dominykas Girčius, Tonmeister-Student der ZHdK. Als Dankeschön erhielten alle Freundeskreis-Mitglieder eine CD.

Mitgliederbestand

Ende 2019 zählte der Verein 37 Mitglieder, d.h. er hat eine minimale Zunahme von knapp 6% gegenüber dem Vorjahr zu verzeichnen.

Spenden

Da für die Unterstützungsvorhaben noch genügend Mittel aus dem Vorjahr vorhanden waren, konnte 2019 auf ein aufwändiges Fundraising verzichtet werden. Von den Veranstaltern des Musikprojekts «Notturmo», das anlässlich des 80. Geburtstags des Komponisten Peter Wettstein im Grossen Saal des MKZ-Musikzentrums an der Florhofgasse 6 veranstaltet wurde, erhielt der Freundeskreis eine Spende von CHF 500. Eine Privatperson spendete CHF 100. Beide Zuwendungen erfolgten ohne Zweckbestimmung.

Dank

Den Vorstandsmitgliedern danke ich für die effiziente und angenehme Zusammenarbeit. Ein besonderer Dank gilt allen unseren Mitgliedern nicht nur für die materielle Unterstützung, sondern auch für ihr Interesse und ihr Wohlwollen gegenüber MKZ und dem Freundeskreis, das u.a. bei den gemeinsamen Konzertbesuchen spürbar wird.

Au, 15.08.2020



Cristina Hospenthal
Präsidentin